

Zeitschrift: Mitteilungen über Textilindustrie : schweizerische Fachschrift für die gesamte Textilindustrie

Herausgeber: Verein Ehemaliger Textilfachschüler Zürich und Angehöriger der Textilindustrie

Band: 9 (1902)

Heft: 9

Rubrik: Firmen-Nachrichten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

len ihre Futterstoffe zum grössten Teil selbst her und wird die Ausfuhr dorthin immer unbedeutender; in England tritt insbesondere die italienische Konkurrenz mit grossem Nachdruck auf. Die Produktion von Halbseidenstoffen geht bei uns von Jahr zu Jahr zurück.

(Fortsetzung folgt.)

Handelspolitisches aus den Vereinigten Staaten. Die „Silk Association of America“, die Organisation der amerikanischen Seidenindustrie, hielt letzthin in New-York ihre 30. Jahresversammlung ab. Unter den etwa 400 Teilnehmern waren, wie die „New-Y. H.-Z.“ berichtet, als Ehrengäste u. a. die diplomatischen Vertreter der Schweiz und Japans, die Gesandten Dr. J. P. Pioda und Kogoro, anwesend. Der Bericht des genannten Blattes bemerkt laut „N. Z. Z.“ weiter: „Kaum eine andere Zusammenkunft von Berufsgenossen dürfte bezüglich der Nationalität der Anwesenden eine solche Vielfältigkeit aufweisen, wie das jeweilen bei den Banketten der Silk Association of America der Fall ist. Diesmal schien das deutsche Element selbst das amerikanische zu überwiegen, während im übrigen wiederum alle Länder der Welt, die sich durch Produktion von roher und fabrizierter Seide hervorthun, vertreten waren. Das zahlreiche Schweizer-Kontingent durfte auch den ersten Vizepräsidenten der Silk Association, Herrn Jacques Huber, von der Firma Schwarzenbach, Huber & Co. für sich in Anspruch nehmen.“

In den Ansprachen der Hauptredner des Abends fand die Forderung nach Durchführung einer gesunden Tarifpolitik und Abschluss von Reziprozitätsverträgen sowohl mit europäischen Nationen, als auch mit Cuba beredten Ausdruck. So sagte der frühere Bundesgeneralanwalt Griggs u. A.: „Wenn unser Schutzollsystem eine Industrie derart gefördert hat, dass dieselbe eines Zollschutzes nicht mehr bedarf, so ist es weise für die Regierung und ohne Gefahr für die Schutzollpolitik, solchen Ueberschuss an Protektion gegen Vorteile auszutauschen, wie sie eine andere Nation uns zu gewähren vermag. Für die republikanische Politik dürfte eine Gefahr daraus entstehen, wenn sie sich dieser, vom amerikanischen Volke als berechtigt anerkannten Forderung gegenüber andauernd ablehnend verhält. Könnten unsere Repräsentanten im Kongress die einmütige Meinung des Volkes in dieser Frage hören, so würde sich der Abschluss der von Präsident McKinley mit Ausland-Nationen verhandelten Reziprozitätsverträge nicht so lange verzögern.“

Firmen-Nachrichten.

Schweiz. Ueber das Haus Rob. Schwarzenbach & Co., Thalwil, finden sich in dem Prospekt, der anlässlich der letzten glücklich verlaufenen Emission veröffentlicht wurde, folgende Notizen: „Die unter der Firma Robert Schwarzenbach & Co. in Thalwil handelsgerichtlich eingetragene Kollektivgesellschaft wurde unter der Firma J. Schwarzenbach-Landis gegründet. Der Zweck der Gesellschaft ist die Fabrikation von ganz- und halb-

seidenen Kleider- und Futterstoffen. Die Gesellschaft, welche ihren Geschäftsbetrieb ursprünglich auf die Schweiz beschränkte, hat im Laufe der letzten 15 Jahre eine Anzahl Werke im Ausland gegründet. Unter der Firma Robert Schwarzenbach & Co. bestehen heute folgende Anlagen. In der Schweiz: die Weberei in Thalwil; in Frankreich: die Weberei in Bousieu (Isère), die Weberei in La Tour du Pin (Isère); in Deutschland: die Weberei in Hünigen; in Italien: die Weberei in San Pietro-Seveso (unter der Firma Fratelli Schwarzenbach & Co.), die Spinnerei in San Giovanni in Croce, zwei Spinnereien in Codogno (wovon eine gemietet), die Zwirnerei in Molina, die Zwirnerei in Prato San Pietro, Valsassina, die Zwirnerei in Lecco und Castello (gemietet). Ausserdem ist die Gesellschaft in Amerika unter der Firma Schwarzenbach, Huber & Co. etabliert und besitzt daselbst die Weberei in Westhoboken, die Weberei in Union Hill, die Weberei und die Zwirnerei in Altona. Die Oberleitung der europäischen Werke führt Herr Robert Schwarzenbach-Zeuner. Die Oberleitung der amerikanischen Fabriken liegt in den Händen der Herren Jacques Huber und Ernst Otz, Associés des Herrn Schwarzenbach in der Firma Schwarzenbach, Huber & Co. in New-York. Der Gesamtbetrieb aller vorgenannten Werke umfasst 4885 eigene und 479 à façon beschäftigte mechanische Stühle, 4129 Handstühle, 326 eigene und 104 gemietete Spinn-Bassins, 56,000 eigene Zwirnspeindeln und 19,000 gemietete. Die zum Betriebe erforderliche Kraft liefern die Dampfmaschinen von zusammen 2000 PS. Die Grundfläche des Gesamt-Flächeninhalts beträgt 363,904 Quadratmeter. Die Herstellungskosten aller Werke mit Kraftanlagen, Maschinen, Arbeiterhäusern, alles inbegriffen, betragen 17 Millionen Franken. Zu Buch stehen dieselben mit 8,525,000 Fr. Der Versicherungswert der Gebäude allein einschliesslich Arbeiterhäuser beträgt 6,835,000 Fr., der Verkehrswert der Grundfläche, billig geschätzt, eine Million Franken. Der Umsatz ist von Jahr zu Jahr gestiegen. Der Verkaufswert der hergestellten Seidenstoffe betrug: im Jahre 1888 16 Millionen Franken, 1891 20 Millionen, 1896 25 Millionen, 1901 41 Millionen Franken. Gegenwärtig werden die New-Yorker Fabriken dieses Welthauses noch vergrössert.

Deutschland. Krefeld. Krefelder Teppichfabrik, Aktiengesellschaft. Die Gesellschaft hatte vom Geschäftsjahre 1901 einen Verlust von 25,581 Mark, wodurch sich der Verlustvortrag auf 41,568 Mark erhöht. Zur Beschaffung weiterer Geldmittel für den umfangreichen Betrieb wurden 250,000 Mark Schuldverschreibungen ausgegeben, von denen 110,000 Mark Mitglieder des Aufsichtsrates übernommen haben.

Mode- und Marktberichte. Seide.

Mailand, 19. April. Die Preise halten sich auf gleicher Höhe wie in der vorausgegangenen Woche. Bevorzugt werden klassische Seiden; die Vorräte sind nicht mehr von Belang. Die allgemeine Aufmerksamkeit wendet sich der neuen Ernte zu.